



## Communiqué de presse SG/T/2426

---

### **ACTIVITÉS DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL EN ÉGYPTE, DU 22 AU 24 NOVEMBRE 2004**

Le Secrétaire général de l'ONU, M. Kofi Annan, a quitté la République-Unie de Tanzanie pour l'Égypte, le 22 novembre dernier. Au cours de son escale à Asmara, en Éthiopie, où il a été accueilli par le Ministre érythréen du travail et des affaires sociales, M. Askale Menkerios, il a rencontré son Représentant spécial en Éthiopie et en Érythrée, M. Legwaila Josepeh Legwaila et le Commandant des forces de la Mission de l'ONU, le général de brigade Rjender Singh.

En Égypte, à Charm el-Cheikh, le Secrétaire général a, avant d'assister, le lendemain, à la Conférence internationale sur l'Iraq, tenu une réunion d'information avec ses conseillers, MM. Lakhdar Brahimi, Terje Roed-Larsen et Ashraf Qazi. Le soir, il s'est entretenu avec le Ministre des affaires étrangères de l'Éthiopie, M. Seyoum Mesfin, ainsi qu'avec l'homologue japonais de ce dernier, M. Nobutaka Machimura. Les deux hommes ont discuté du processus de paix au Moyen-Orient et de la situation actuelle en Iraq. Le Ministre japonais a réaffirmé l'engagement financier de son pays en faveur des élections irakiennes de janvier 2005. Après l'avoir remercié, le Secrétaire général l'a informé de la date de parution du rapport du Groupe de haut niveau sur les menaces, les défis et les changements.

Avant le début de la Conférence internationale sur l'Iraq, le Secrétaire général a eu un petit-déjeuner de travail avec les membres du Quatuor à savoir, le Ministre russe des affaires étrangères, M. Sergey Lavrov, le Secrétaire d'État américain, M. Colin Powell, le Haut Représentant de l'Union européenne pour la politique étrangère et la sécurité commune, M. Javier Solana et le Commissaire européen des relations extérieures, Mme Benita Ferrero-Waldner. Le Secrétaire général a confié à la presse que le Quatuor avait réaffirmé son appui aux élections palestiniennes. Ses membres avaient aussi promis de travailler avec la direction palestinienne au processus de réformes et de sensibiliser la communauté internationale à la nécessité de soutenir les programmes sociaux et économiques. Si les élections avaient lieu, a poursuivi le Secrétaire général, Israël devrait lever ses restrictions à la liberté de mouvement des Palestiniens.

Le Secrétaire général s'est ensuite adressé à la Conférence (voir communiqué de presse SG/SM/9612). En marge de la réunion officieuse qui a précédé l'adoption du Communiqué final de la Conférence, le Secrétaire général a eu des rencontres bilatérales avec le Haut Représentant de l'Union européenne et le Ministre russe des affaires étrangères. Il s'est aussi entretenu avec le Secrétaire général de la Ligue des États arabes, M. Amre Moussa, avec lequel il a discuté de la situation en Iraq et du processus de paix au Moyen-Orient.

Le Secrétaire général a ensuite rencontré le Ministre allemand des affaires étrangères, M. Joschka Fischer, pour discuter des situations en Iraq et dans la région du Darfour. Il a aussi informé le Ministre de la date de parution du Groupe de haut sur les menaces, les défis et les changements.

Plus tard dans la soirée, le Secrétaire général s'est entretenu avec le Secrétaire d'État britannique, M. Jack Straw. Il a quitté l'Iraq pour le Burkina Faso où il a effectué une visite officielle, le mercredi 24 novembre.